



Piden a Alianza elección primaria

CLAUDIA SALAZAR

Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC) demandaron a los partidos de oposición realizar elecciones primarias para postular candidato presidencial de unidad en 2024.

Ayer se realizó la primera reunión para instalar una mesa de trabajo y negociar el proceso de elección de candidato.

“Para transitar a un método legitimado de elección de la candidatura de unidad es indispensable consultar directamente a la ciudadanía para lo cual proponemos un proceso de elecciones primarias abiertas”, plantearon.

Tras los comicios en Edomex y Coahuila, el lunes pasado los dirigentes del PAN, PRI y PRD se comprometieron a abrir el proceso a la ciudadanía y a mantener la alianza Va por México 2024.

Según fuentes consultadas, la propuesta entregada a los tres partidos considera el método de elección abierta con urnas y la posibilidad del voto electrónico.

Plantean que el proceso sea organizado por un consejo de notables, ante la imposibilidad legal de que el Instituto Nacional Electoral organice las primarias.

Este consejo organizaría debates y la elección.

“Entre los nombres mencionados están el ex presidente del extinto IFE,

Leonardo Valdés, la ex presidenta del Tribunal Electoral, Maricarmen Alanís; la académica Mariclaire Acosta; los ex consejeros Marco Antonio Baños y Rodrigo Morales, así como el analista Federico Reyes Heróles.

Precisaron que los “consejeros electorales ciudadanos” conducirían el proceso con absoluta independencia y autonomía.

“Hemos iniciado, desde ya, pláticas con otras organizaciones y con los partidos políticos agrupados en la Alianza Va por México, para poner sobre la mesa esta propuesta”, dice el comunicado.

La propuesta fue presentada al secretario de Acción Electoral del PAN, Armando Tejeda, y a los coordinadores de diputados del PRI, Rubén Moreira, y PRD, Luis Espinosa.

Por las OSC participaron Guadalupe Acosta Naranjo, del Frente Cívico Nacional, y Marco Antonio Adame, de Unidos por México.

El objetivo es acordar un método que le dé legitimidad y representación ciudadana a la persona que sea postulada para competir por la Presidencia.

El pasado lunes, los líderes del PAN, Marko Cortés; Alejandro Moreno, del PRI, y Jesús Zambrano, del PRD, se comprometieron a tener listo el método el 26 de junio.